
一 般 質 問 ＜ 代 表 ＞ 発 言 通 告 書

令和６年２月１３日

長久手市議会議長 殿

会派名 ながくて

長久手市議会議員 山田けんたろう

会議規則第５９条第２項の規定により下記のとおり通告します。

受
付
代 表 質 問 第 号

令和 年 月 日 時 分

質 問 事 項 及 び 要 旨 備考

１

令和６年度施政方針から

⑴ 令和６年度施政方針の（はじめに）について、令和５

年第３回定例会において、私の個人質問『

年間では、「人口減少」「高齢化」「大災害」「社会的孤立」

という４つの課題を乗り越えるために、「まちづくりの土

台」として「つながり」「あんしん」「みどり」を掲げ、

まちづくりを行って来たが、今後はどのようか。』に対し、

市長は『「人口減少」「高齢化」「大災害」「社会的孤立」

といった課題については、本市のみならず全国的な課題

となっている。これらの課題を解決するため、私の「見

える」「届く」「変わる」の３つの基本姿勢を実践し、「誰

もが希望を持てるまち」を目指して、まちづくりを進め

ていく』との答弁であったが、令和６年度施政方針に、

この３つの基本姿勢をどのように反映したか。

⑵ （子どもがすくすく育つまち）について、市長公約で

ある「１８歳までの子ども医療費無償化」であるが、当

該事業へ充当する財源と今後事業を維持継続していくた

めの経常的財源はどのように確保していくか。

⑶ （子どもがすくすく育つまち）について、中学校にお

ける休日の部活動の地域移行について、「地域移行により

教員の負担を軽減させ、生徒指導の質の向上を図る」と



あるが、市として目指すべき姿はどのようか。

⑷ （文化芸術・スポーツのまち）について、スポーツの

杜の老朽化に伴う大規模改修に合わせ、『市内に点在する

屋外スポーツ施設の集約も視野に入れた「スポーツの杜

再整備基本計画」の策定を進める』とあるが、具体的に

どのようなイメージを持ち進めていくか。

⑸ （自然環境を大切にするまち）について、「香流川緑地

について、緑陰を確保し歩きやすい環境を整えるための

植栽整備を進める」とあるが、目指すべきものは何か。

⑹ （安心安全なまち）について、「様々な災害に対応する

ため、防災拠点としての市役所新庁舎の整備の方向性に

ついて検討していく」とあるが、現状、どのような方向

性が見えるか。

２

長久手市の災害対応力について

⑴ 近年の大規模地震等自然災害を見て、本市の課題はど

のようか。

⑵ 令和３年３月に長久手市国土強靱化地域計画を策定し

たが、今後、本市の防災にどのように活かしていくか。

⑶ 広域的な大規模地震等自然災害発生時の本市の位置づ

けはどのようになると考えるか。

⑷ 大規模地震等自然災害時に本市の行政事務は機能する

か。

⑸ 本市の１.５次避難所、２次避難所はどのようか。

⑹ 防災行政無線（同報系）の今後はどのようか。

⑺ ジブリパーク（モリコロパーク）の来場者、市内各大

型商業施設の買い物客や、リニモ等公共交通の利用者の

避難支援について、各機関と本市との連携はどのようか。

⑻ 木造住宅耐震改修費補助制度等、地震発生時における

住宅の倒壊等による災害を防止するため、各種耐震化支

援の利用及び対象物件の耐震化の状況はどのようか。

⑼ 防災士資格取得費助成事業の申請者数からみた市内在

住の防災士の推計人数と推移、その職業や性別等の特性、

また、防災士取得後の活動の場はどのようか。

⑽ 本市の災害時のペット同行避難について、概要を伺う。

⑾ 長久手市災害廃棄物処理計画において、計画に記載さ

れる関係機関及び関係者を含めた、災害廃棄物対策に係

る全般的事項に準じた訓練はどのようか。


